

La Concertación No Busca Democratizar la Vida Comunal, Dice J. Guzmán

- Senador de Unión Demócrata Independiente reiteró que se opondrá a este intento, porque de materializarse se estaría "reeditando uno de los peores vicios que destruyeron la democracia en la etapa previa de 1973".

El senador de la Unión Demócrata Independiente, UDI, Jaime Guzmán, señaló ayer que la Concertación busca politizar la vida comunal y no democratizarla.

El parlamentario manifestó que "debemos oponernos con decisión y valentía a este intento politizador, porque éste dañaría gravemente nuestra democracia, reeditando uno de los peores vicios que la destruyeron en la etapa previa de 1973.

"Bajo la fachada de la elección popular de alcaldes, idea que todos compartimos —dijo—, la Concertación quiere pasarnos de contrabando la total politización de las municipalidades. Para ello propone que éstas sean co-gobernadas por concejos municipales elegidos a base de listas partidistas. O sea, lo mismo que el fracasado sistema de los antiguos regidores, volviendo a esa miniatura desvirtuada de un parlamento en cada comuna, con que los partidos hacían y deshacían en los municipios".

El senador Jaime Guzmán añadió que "con todo, la Concertación va aún más lejos en su afán politizador para instrumentalizar y controlar las organizaciones vecinales. Es así como el Gobierno pretende retroceder al antiguo esquema de que sólo exista una junta de vecinos por cada unidad territorial correspondiente. Quiere abolir la opción actualmente existente de que se puedan formar varias juntas de vecinos, si ello corresponde a la voluntad de la comunidad respectiva".

"¿Puede concebirse algo más antidemocrático que este criterio de la Concertación?", interrogó el parlamentario de la UDI.

Y luego añadió: "La junta única de vecinos atenta contra la libertad de asociación, piedra angular de una democracia. Además, incentiva la utilización política de los organismos vecinales al impedir que, si ello ocurre, las personas que no compartan esa manipulación puedan retirarse y formar otra junta de vecinos".

Jaime Guzmán concluyó su intervención señalando que "este último derecho que la actual ley garantiza debe mantenerse tal como existe en el ámbito sindical, porque resulta esencial a la democracia y es el único contrapeso eficaz ante quienes intenten instrumentalizar políticamente cualquier junta vecinal".

**OPINA ALCALDE
IVAN MOREIRA**

El alcalde de La Cisterna, Iván Mo-

reira, denunció ayer una campaña destinada a permitir "mañosamente, cuanto antes, la elección de alcaldes".

Dijo el jefe edilicio que "en estos últimos días se ha venido desarrollando una serie de conferencias de prensa especialmente de los partidos de izquierda, PPD, Izquierda Cristiana, entre otros y algunos parlamentarios DC, presentando una serie de alternativas que permitan mañosamente cuanto antes la elección de alcaldes".

Mencionó que "se ha manifestado entre ellas la posibilidad de dictar una ley que permita al Ejecutivo designar a 70 alcaldes en el país; se ha dicho que los alcaldes entorpecen la labor del Gobierno; que los alcaldes no deberían tener la posibilidad de presentarse en los futuros comicios municipales".

Agregó que "si se aprobara la moción de que el Ejecutivo designe a los alcaldes hasta que se verifiquen las elecciones con voto popular, significa una contradicción e inconsecuencia con todo lo que se criticó al Gobierno anterior de antidemocrático por el nombramiento de los alcaldes. Me parece que estos sectores que ahora están en el Gobierno tienen una enfermiza ambición por controlar el poder".

Añadió: "En cuanto a que los alcaldes estaríamos entorpeciendo la labor del Gobierno, personalmente puedo responder y creo interpretar a los alcaldes del país que nuestro espíritu es el de cooperación con la autoridades por sobre las diferencias en lo ideológico que nos pueden separar; primero están los intereses de Chile y nuestra comunidad y como autoridad debemos resolver los problemas diarios que les afligen a nuestros habitantes".

Acusó que "especialmente el PPD y otros sectores de la izquierda están llevando a un clima confrontacional este tema de las elecciones municipales", agregando que "con fines políticos partidistas pretenden reeditar la fatal experiencia de la Unidad Popular al convertir el nuevo rol de los municipios en instrumentos políticos".

"En cuanto a que los actuales alcaldes del país no pueden presentarse a una eventual elección municipal, deseo destacar que soy partidario de que los alcaldes deben ser elegidos democráticamente a través del voto popular. Estoy de acuerdo que los actuales alcaldes no se presenten a elecciones municipales siempre y cuando se respete nuestro mandato por cuatro años como la Constitución lo ha establecido, eso significa por cierto que los señores parlamentarios tendrán que tener paciencia hasta el año 1993 para la elección de alcaldes", dijo Moreira.